

## La gran noticia No hay candidatura oficial

Con una candorosa propia de niños que comienzan a asistir a las aulas, y con una mala fe exclusiva de quienes no tienen escrúpulos para faltar a la palabra que debe ser la prenda de mayor estima para las gentes honradas y caballerosas, se deja venir Pacho Amador con un telegrama de San José a su órgano de propaganda, ordenando que se publique con calidad de permanente, en que se dice lo que tantas veces ha dicho "El Pacífico"; que no existe candidatura oficial, según declaraciones del Licenciado González Flores, Presidente de la República.

Ciertamente, no hay candidatura oficial, porque el carácter republicano del joven mandatario, no le permite imponer su voluntad, a la voluntad de los pueblos.

Alguien que conoce el estado de excitación nerviosa en que Pacho se encuentra con motivo de los sucesos políticos ocurridos aquí hace pocos días, trató de tomarle el pelo haciéndole creer que los republicanos de Puntarenas afirmaban que el caballero don Clodomiro Figueroa era el candidato oficial para la diputación por Puntarenas, y el candidato, el inocente, el sencillito Pacho, lo creyó pero lo creyó de mala fe, porque bien sabe él que don Clodomiro Figueroa no es hasta este momento candidato a la diputación.

Es más sorprendente la mala fe de Pacho, si se observa lo que dice "El Correo Municipal:" mientras publica que no hay candidatura oficial, ataca despiadadamente a los civilistas porteños por haber celebrado un pacto de fusión con el partido republicano, en tanto que los secuaces del panchismo azuzan a los que tienen bajo su dominio, para que vayan a provocar a los civilistas que como hombres conscientes y honrados, rechazaron indignados las proposiciones indecorosas que Pacho por interpuesta representación y directamente les hizo para que pactaran con él.

Nosotros concedemos al panchismo la razón de su rabieta. ¿Quién es aquel que no grita, que no falsea y blasfema, cuando se le quita el berón que por tanto tiempo ha estado succionando? El derecho del panchismo, es el derecho de pataleo. Que siga haciendo uso de él.

A la que no le damos ningún derecho para entrometerse en nuestros asuntos, es al diario captolino "La Información". ¿Qué nexos tienen con la familia puntarenense Clare y Jiménez, para que desde las columnas de su prensa amarilla juzguen nuestros asuntos?

Un diario mercantilista como el de ellos, al tomar participación en nuestra política, es sin duda porque trata de hacerse pagar con los fondos municipales de Puntarenas, y a buen precio sus artículos. Y nosotros no debemos permitir que nuestros dineros pasen a llenar los bolsillos de empresas asalariadas.

En cuanto a la actitud de los señores civilistas, es noble y levantada desde que deponen pequeñas diferencias pasadas para consagrar sus energías al bien común.

## PALABRAS PRECISAS

Aun cuando EL PACIFICO, muy galantemente, hizo mi presentación desde la pasada edición, en la cual me ofrecía como redactor de dicho interdiario, hago constar que mi trabajo no empieza sino de éste número en adelante.

Estaré, pues, empeñado, hasta donde me sea dado, en el mejoramiento de la empresa, pero por eso el periódico no cambiará la noble ruta hasta hoy

trazada por sus asistentes de antes, sino que, por el contrario, aunando todos nuestros esfuerzos, haremos la marcha firmes y atrevidos, hacia la conquista del ideal que nos proponemos.

Séame esta la oportunidad de presentar mi atento saludo a los lectores de EL PACIFICO y a los cologas de la localidad,

POSADA CANO

## Pelota de viento

De una carta recibida de Miramar y fechada el 8 de junio de 1915, tomamos lo siguiente:

"He visto en "El Correo de la Costa" Nº 107, del 2 de junio, una nota firmada por "Medio Juan" que dice, entre otras cosas, que don Juan (Luis enteramente) no se trata

"El Panchismo reina". Hacemos constar a "Medio Juan" que, aun que es tiempo de aguacates, no estamos tan "empachados" como se figura. Tenga presente "Medio Juan" que si no se apura un poquito, mal tiempo le auguramos a la candidatura del señor Amador que, como un "empacho", nos cae a la mayor parte de los miramarenos".

Por sólo esto, se puede ver la razón que

## Los estragos del chapulín

"Son las ocho de la noche. Acabo de llegar del campo donde estaba combatiendo el chapulín; las esperanzas de salvar los maizales, están completamente perdidas; hace tres días pasan manchas de chapulín que dilatan de 8 a 9 horas cubriendo el sol. Todos los habitantes están en lucha con latas, gritos, bombas, tiros de escopetas etc., el campo parece un hervidero de gusanos; el movimiento de los animales le imprime una perceptible pero ficticia ondulación. Todo el mundo trabaja de manera desesperada, pero ha sido imposible contener el avance de la plaga; maizales de 25, 30 y 35 cajuelas de maíz, sembradas, no queda nada más que los troncos sin esperanza de vida. Las latas viejas que iban en otros tiempos al basurero las venden a 0.35 céntimos, la pólvora carísima, las cuerdas bucales roncadas y el chapulín devorador. Las ramas débiles de los árboles se agobian por el peso de innumerables animales que se posan en ellas.

Los barrios de Lagunilla, el Arado, San Juan y toda la parte occidental del Cantón están agrícolamente destruidas. Los propietarios Raimundo Brenes, Paulino Alvarez, Baltazar Gutiérrez, Telésforo Ramírez etc., han quedado sus cementeras barridas completamente por el chapulín. La naturaleza parece que quisiera sitiarnos por hambre, pero nos acostumbraremos como nuestras gallinas a cambiar el maíz por chapulines".

Hasta aquí la carta. Nosotros los puntarenenses que todavía no hemos sido atacados por la terrible plaga debiéramos auxiliar con algo a los habitantes del Cantón de Santa Cruz, uno de los cantones más agrícolas el que nos suministra los artículos de primera necesidad.

## Postal para Casal

La campaña antiguacasteca que Ud. ha emprendido desde hace un año y que aun no piensa terminar, tomará nuevo cariz ahora. Solo le hacemos presente que recuerde las lecciones objetivas recibidas por Ud. en aquella región y punto final. ¡Refresque esa memoria!

UN GUANACASTECO

## Suscribase a "El Pacifico"

asiste a "Medio Juan", que, según sabemos no es otro, sino aquel famoso curita de Esparta, conocido con el nombre de Ramón Montoya, el mismo que de todos los pueblos envía al "Correo de la Costa", a manera de noticias, sus suposiciones, las cuales, son groseras bascas que, el colega "pachista", da a sus lectores como pan cotidiano.

Claro!

La razón se explica: ahora estamos en la época del despilfarro de los fondos municipales y a "Medio Juan", también le en las porras.

Así en la obra!

## CUCHILLO para su gárganta

El corresponsal de "El Correo de la Costa", en Miramar, pregunta que si don Juan Guido es Agente de Policía o propagandista del partido republicano.

Esta pregunta que deja comprender claramente la mala intención de quien la hace, es precisamente la piedra con que "El Correo de la Costa" hace dar en los dientes a los empleados municipales, de quienes estábamos por preguntar nosotros si es que trabajan al público que los paga con sus contribuciones o a don Francisco de Paula Amador que los aprovecha como propagandistas y algo más.

La pregunta que hace el corresponsal aludido, la contestamos nosotros cuando se nos conteste esta.

Por lo pronto nos conformamos con advertir al "Correo de la Costa" que esas armas empleadas por él, son espadas de Damocles, las que guardando dos filos, las más de las veces, hieren y matan a quienes las esgrimen.

"Que el q' no tenga pecado tire la primera piedra,— dijo Jesús,— y la muchedumbre se alejó pensativa sin osar mirar atrás".

## GERMINAL

Dél hermoso libro de Emilio Zola, humana obra de dolor y de sangre, de anhelos y esperanzas frustradas; obra de un todo señalada para bien del proletariado, divinamente interpretada por los principales artistas de una casa cinematográfica de reconocidos méritos es la que nosotros recomendamos a nuestros lectores, pues gracias a los empeños del progresista empresario don Victor Céspedes Duke, esta noche se desarrollará en el "Salón Mascota".

Esta cinta de 1400 metros, consta de 8 bellísimas partes, tan bien interpretadas como emocionantes.

Los precios de las localidades, para esta función, serán los de costumbre, no obstante el recargo de valor que el alquiler de la película tiene, que es el de un 400 por 100 más que las otras.

Deseamos mucho éxito al Sr. empresario del "Salón Mascota".

Para mañana domingo se anuncia una gran función

## Imeneo

El jueves próximo, 17 de los corrientes, contraerán matrimonio el señor Agustín Brenes B. y la señorita Isolina Guzmán.

Deseamos todo género de felicidad a la estimable pareja.

## A LOS LECTORES

A los suscritores, amigos y al público en general, hacemos saber nuevamente que, si en esta semana, EL PACIFICO ha sufrido algunas irregularidades en sus salidas, ha sido debido únicamente a que hemos estado ensanchando el taller tipográfico; pero ya vencidas todas las dificultades, el periódico seguirá saliendo puntualmente,

## "El Horizonte"

Será el nombre de un nuevo órgano de la prensa local que, algunos jóvenes, darán a luz el martes próximo. Participamos nuestro saludo.

# Tres bonitas casas en Pueblo Nuevo

Recien construidas con todo confort. A diez varas de la playa, y cien del Estero, gran solar. A propósito para veraneo de las familias del interior. Vendo muy baratas o cambio por casa o solar en San José.—E. GARCIA

## NOTAS

### de Puerto Humo Los chapulines. Heridos. Muerte. Nacimiento. Litigio

Después de algunos días de veranillo ha vuelto el invierno que amenaza fuerte temporal.

Con motivo de que el chapulín ya se acerca estamos por aquí lo mismo que en otras partes alarmadísimos; solo estamos descuidados de los chapulines políticos porque creemos estar fuertes para combatir esa segunda plaga funesta.—

En Pozo de Agua con motivo del estreno de la casa escolar, tuvo verificativo el 22 una animada fiesta. Asistieron algunos de los maestros invitados y todo estuvo en orden hasta cierta hora de la noche, en que algunos individuos, bajo la influencia del "charralero" y provocados por otros particulares, que con revólver en mano les querían imponer orden, hizo que la cosa cambiara de aspecto y sobrevino un escándalo, del que resultó herido de bala (según la voz general) el joven Pedro Torres; también resultó con una herida leve en una mano el maestro de escuela de Quebrada Honda. La parranda amaneció con el 23 y ese día riñeron Francisco Díaz y Leonidas Sánchez resultando ambos heridos.

En el barrio de Zapote dejó de existir el 22 en la noche el anciano Francisco Hernández, miembro de numerosa familia para quien va mi sentido pésame.

Ese mismo día el cielo regaló con una preciosa echiqutina a los esposos Fonseca Carrillo de Pozo de Agua, mi sincera felicitación para ellos.

Aquí se ha suscitado un incidente de alguna importancia y que urge que la autoridad lo arregle cuanto antes.

Un individuo francés recién venido, trata de edificar una casita en una de las esquinas desocupadas de una manzana comprendida en el cuadrante. Una familia Ruiz trata de impedirle alegando que cuando se abrió el cuadrante, tocando en parte con un tacotal de ellas, el Jefe Político de entonces les obsequió esa manzana que ellas tienen como propia. Creo que ninguna autoridad puede privilegiar a nadie, tratándose del cuadrante de un puerto donde cualquiera tiene derecho para edificar. Le informaré del resultado

CORRESPONSAL.

## DE POLITICA

Está quieta, el partido republicano hecho un electro-imán jalando limaduras, continuamente se engruesan más sus columnas. Doctor Fiba no chista y menos ahora que le resultó el tiro mal con el asunto del Arado. Nombraron a dos de su seno para revisar las cuentas de la Jun-

ta del Arado y las encontraron más limpiadas que las aguas de "palelillo". Ya ven pues señores que en manos de la Junta sospechosa la propiedad ajena es inviolable. No así el giro para un ex-Presidente de la Junta por ir a presenciar exámenes en las escuelas del centro.

Podrá el doctor Fiba, ex-Presidente de la Junta de Educación, ex-Presidente del Club Juanito Mora, muerto por consunción y ex-Presidente de la Junta de Caridad pedir que se visen sus cuentas? Que lo diga Marquesito.—Correponsal. Sanoa Cruz, 1915.

## En el centro obrero

El sábado 5 de los corrientes dictó una conferencia el Licenciado don Antonio Alvarez Hurtado, en ese Centro; versó sobre economía política y estuvo bastante concurrida.

Con acopio de razones defendió el señor Alvarez el impuesto sobre la propiedad e hizo resaltar la conveniencia que para el pueblo tenía esa nueva entrada de renta pública.

Nosotros felicitamos al señor Alvarez por el triunfo obtenido en su concienzuda exposición y al mismo tiempo al Centro Obrero, único en este puerto que ha sabido orientar de manera fructuosa para el país, la marcha y el objeto de sus ideales.

Que sigan tan simpáticas conversaciones en el centro obrero son los deseos del público.—CRONICUERO.

## PERMANENTE

Los agresivos y mentirosos artículos que fechados arteramente en Manzanillo, Miramar, Esparta, Jabonal, Palmital, Cedral y otros lugares de la Provincia contra el Gobernador señor Figueroa y publicados en la parte trasera de "El orreo de la Costa" con distintos pseudónimos tales como Secretario de la Unión Spartana, M. A. G., Pachín González, Medio Juan & Co., artículos con latinajos macarrónicos y citas de Lutero, Calvino y Napoleón, todos, todos estos salen de la pluma del "insólito" cura Montoya el célebre clérigo que nos dió a conocer don una Kumpel para alerta del pueblo católico de Costa Rica, y a quien el Dr. don Leopoldo Acosta ha excitado para que se quite la sotana en honor al clero del país.

En cuanto al daño que esa p'uma difamatoria uede hacer al señor Gobernador, decimos que este funcionario ha manifestado sentirse satisfecho de que tipo como Montoya esté a cargo de la tarea de difamación que se ha emprendido.

## HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

## CIGARROS ARDON

## Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que se necesite de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañería y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Artesanos.

## Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

## JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste

## PARA VESTIRSE MAL

EN LA SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUÑA Y Ca.  
Su numerosa clientela acredita la imperfección de sus trabajos  
Fbro. 25 Lado Sur del Parque Victoria

## W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans

## Grace Brothers and Co. Ltd.

Importadores

Exportadores

LONDON

Agente — F. WISS

Frebrero 23

SAN JOSÉ — COSTA RICA

## Acaba de llegar de París

el Doctor don Ramon Rodriguez Sanz

especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del "air sech souchauffe" y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.

Oficina—Esquina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom. (Fbro. 25)

## RUDOLPH HERZOG

BERLIN C., Alemania

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUALES, DECORACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañolotas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niños. Vestidos y Paletots para señoritas. Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport  
Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catálogos \* envíen sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José C. R., — Casilla 882

## LAS MEJORES MAQUINAS DE LABRAR Y ASERRAR MADERA SON LAS DE KIRCHNER Y C<sup>o</sup> DE LEIPZIG

Las numerosas máquinas de KIRCHNER introducidas en este país han dado excelentes resultados

PARA PRECIOS E INFORMES:

AL FONSO ALTSCHUL : : : San José

## Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.

¿SUFRE UD.?  
Para las mujeres  
Cardui  
el vino de  
señora que está padeciendo.  
Dios y sin duda aliviará a toda  
mi ha sido una bendición de  
Vino de Cardui, pues que para  
la manera que yo sufrí, tomé el  
señora que está sufriendo de  
"Espero y confío en que las  
mi mismo."  
de que el Cardui me ha alivado  
comunicar las buenas nuevas  
iguales: "Las escribo para  
Woodstock, Ga., escribo lo  
Sr. Sr. Marjory Marshall de

# Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICQYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE JUNIO DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 1	1 a m	8 a m	Miércoles 2	2 a m	8 a m
Sáb d. 5	2 a m	10 a m	Sábado 5	4 a m	10 a m
Martes 8	4 a m	11 a m	Miércoles 9	6 a m	12 p m
Viernes 11	7 a m	2 p m	Sábado 12	8 a m	2 p m
Lunes 14	11 a m	6 p m úe 15	Miércoles 16	1 a m	7 a m
Jueves 17	12 a m	8 a m del 18	Sábado 19	3 a m	9 a m
Martes 22	3 a m	1 a m	Miércoles 23	5 a m	11 a m
Viernes 25	6 a m	1 p m	Sábado 26	9 a m	3 p m
Lun 28	12 p m	7 a m del 29	Miércoles 30	1 a m	7 p m

\* Escala en Manzanillo de ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 2	3.30 a m	8 a m	Sábado 5	5 a m	10 m
" 9	7.30 a m	12 m	" 12	9 a m	2 p m
" 16	2.30 a m	7 a m	" 19	4 a m	9 a m
" 23	6.30 a m	11 p m	" 26	10 a m	3 p m
" 30	2.30 a m	7 a m			

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Sábado 5	4 a m	10 a m	Lunes 10	4.30 a m	8 a m
Viernes 18	2 a m	8 a m	Jueves 20	4.30 a m	8 a m
			Domingo 30	4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 2	3.30 a m	9 a m	Martes 1	7 a m	8 a m
Sábado 5	5 a m	12 m	Jueves 3	8 a m	9 a m
Lunes 7	8 a m	11 a m	Domingo 6	8 a m	9 a m
Miércoles 9	7.30 a m	1 p m	Martes 8	8 a m	10 a m
Sábado 12	9 a m	4 p m	Jueves 10	9 a m	11 a m
Lunes 14	8 a m	11 a m	Domingo 13	10 a m	12 a m
Miércoles 16	2.30 a m	1 a m	Martes 15	11 a m	1 a m
Sábado 19	4 a m	11 a m	Jueves 17	7 a m	8 a m
Lunes 21	8 a m	11 a m	Domingo 20	8 a m	9 a m
Miércoles 23	6.30 a m	12 a m	Martes 22	8 a m	10 a m
Sábado 26	10 a m	5 p m	Jueves 24	8 a m	10 a m
Lunes 28	8 a m	11 a m	Domingo 27	12 m	1 p m
Miércoles 30	2.30 a m	8 a m	Martes 29	7 a m	8 a m

## TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	€ 3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" " " " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " " " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " " " Chomes o viceversa	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	3-00
" " " " al mismo puerto, en segunda	2-00
" " " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" " " " los mismos puertos, en segunda	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

## TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	€ 0-50
" " " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " " " Chomes	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
" " " " vacío	0-25
" " " " montura	0-25
" " " " enero de res	0-25
" " " " pies cúbico de carga	0-25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regre o 50 o/o de aumento.  
A los veraneantes ofrecemos gasolinadas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora.  
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

## OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p/o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinadas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

## GUERRA EUROPEA

Nº 118. Oficial 3. Fortaleza Przemysl tomada temprano después haberse asaltado fuertes frente septentrional en noche anterior, ahora imposible estimar botín guerrero. Contra ataques rusos, este Jaroslau fracasaron completamente.

Ejército von Linsingen avanza hacia Zydaczów, luchando por Dniester, al occidente Mikolajow. Botín batalla cerca Stryj "aumentóse a 60 oficiales, 12175 soldados, 14 cañones y 15 ametralladoras."

Combate Port Hoogh oriente Ipres la cual está ocupada por ingleses desarróllase favorablemente.

Alemanes vieron obligados destruir torres iglesias San Martín habiéndose descubierto puesto observación de artillería sobre ella.

Frente Souches Neuville y más sur actividad Bélgica otra vez muy agotada. Franceses ensayaron allí atacar varias plazas por combates vigorosos a bayoneta no obtuvieron ningún éxito sino sufrieron pérdidas severas.

Combates por posesión refinería azúcar en Souches sigue todavía bien.

Zepelines arrojan 90 bombas sobre suburbios Londres. Gobierno inglés oculta daños ocasionados. De Nish comunican que serbios renovaron operaciones de guerra pretendiendo haber obtenido buen éxito.

"Las mejores tropas italianas fueron derrotadas fácilmente en primer combate cerca de Fotgaria y Lavarole. Avance italiano sobre Monfalcone fué detenido."

## LICITACION

Convoco licitadores para un trabajo en el Hospital de San Rafael consistente en el traslado a un lugar inmediato, de uno de los pabellones, cuya cimentación y pisos es necesario hacer nuevos.

El edificio irá montado sobre basas de concreto de 84 centímetros de entierro, que pueden ser de forma piramidal con 50 centímetros de base. El tarimado del piso irá a 84 centímetros sobre el nivel del suelo.

El contratista repondrá toda la madera que sea necesario cambiar, advirtiendo que el vigueteado debe de ser de cedro, madero negro, guachipelin u otra madera resistente, que el encargado de la inspección admita, no siendo las clases expresadas. El tabloncillo del piso será de cedro o pochote de uno y un cuarto de pulgada de grueso, de madera muy seca y bien ajustada, pudiendo aprovecharse el tabloncillo que resulte en buen estado del piso actual, siempre que tenga el grueso especificado.

Las basas, sostén del entarimado del piso, pueden ser de cemento, de madero negro o guachipelin, con suficiente entierro que garantice la estabilidad.

Las maderas del cuerpo del edificio se suponen buenas y todas aprovechables, pero si resultaren piezas malas o dañadas al desarmar el contratista las repondrá.

La Junta de Caridad oye propuestas por 15 días a contar desde la fecha de esta publicación y se reserva el derecho de no aceptar ninguna, si ellas no convienen a sus intereses.

El Presidente de la Junta,

CLDOMIRO FIGUEROA

Puntarenas, 2 de junio de 1915

# NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

# Los malos manejos conducen a la ruina

## Breves consideraciones

Ha tenido fama la Municipalidad del Cantón Central de la Provincia de Puntarenas de ser una de las más ricas del país, y esta fama ha sido plenamente justificada, a juzgar por los estados mensuales que se publican en La Gaceta y en el órgano del Ayuntamiento.

Año con año las entradas municipales aumentan y en el pasado crecieron de manera sorprendente con el producto del remate de gracias.

Y no obstante esa aparente bienandanza, ha sucedido en los actuales tiempos lo que nunca había acontecido en Puntarenas: que un individuo se presente a la Tesorería Municipal, a cambiar un cheque por cantidad ridícula de colones, y se le conteste: NO HAY DINERO.

¿Dónde están entonces los haberes del Ayuntamiento? ¿Qué se hacen? ¿O es que se está engañando al pueblo presentándole una alhagüña situación cuando en la caja municipal no existen fondos para cancelar un cheque de seis colones y céntimos?

Sabemos que hay en el comercio, regados, muchos giros municipales que no han podido ser cubiertos; giros, cuyos dueños se han visto precisados a cambiar con descuento.

Se nos dirá que nosotros combatimos la Municipalidad por prurito de oposición, y nada más fuera de la verdad. Combatimos el actual régimen municipal, porque al hacer comparaciones de los procedimientos de Municipalidades anteriores con los de la presente, encontramos que los regidores de antaño ceñían su presupuesto de gastos a lo estrictamente indispensable, y cuando les tocaba hacer entrega del gobierno local dejaban la caja del tesoro municipal, repleta de fondos con qué pudiese la futura atender, no solo los gastos ordinarios, sino con que emprender alguna obra de positivo provecho para el vecindario.

Ogano la cosa es distinta: se despilfarra el dinero comunal en servicios innecesarios, porque se hace preciso sostener un tren de empleados cuyos servicios son de absoluta necesidad para perpetrar un régi-

men de gobierno funesto a los intereses de la localidad.

Ya nos parece que alguien tratará de escudarse con las decantadas obras de mercado y de cañería, y si esa disculpa estaría buena para quienes desconocen la forma en que se han arbitrado esos fondos, para nosotros no sirven porque sabemos que para la construcción del mercado se consiguió un empréstito, dando en garantía una de las rentas municipales, y para la implantación de la cañería, se tomó parte del producto del remate de gracias, quedando siempre un buen sobrante, que ni el mismo Tesorero sabe a cuanto asciende, porque el Presidente de la Municipalidad, Pancho Amador, encargado del remate, no ha dado cuenta de nada, y recibí los pagarés que conserva en su poder, y que descuenta cuando le viene en gana, sin tomar el parecer de los señores Municipales.

Por eso, porque en la actual Municipalidad no impera sino la voluntad de un solo hombre, la de su Presidente, quien se cree absoluto, es que combatimos y combatiremos con todas nuestras energías, ese régimen nefando a que estamos sujetos los habitantes de esta Punta de Arenas.

Queremos saber, en nuestro carácter de ciudadanos, como se manejan nuestros dineros, cuya masa contribuimos a formar; queremos que se nos haga saber el empleo que se da a nuestras contribuciones, y sobre todo, deseamos ardientemente más pulcritud en el manejo de nuestros caudales.

Digan lo que quieran nuestros enemigos, las finanzas municipales andan muy mal, y a sustituir ese régimen nefando se dirigen y se dirigirán nuestros esfuerzos, para no caer en el ridículo de tener que contestar que no hay dinero en la tesorería cuando alguien se presente a cambiar un insignificante cheque municipal.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

Tip. de EL PACIFICO

**EDGAR KNOHR y Cía**

San Jose . . . . . Limon

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

**Cemento alemán Marca "Alsen"**

EN BARRILES DE MADERA DE 175 KILOS NETOS  
AZUCAR de Gracia de don GUILLERMO NIEHAUS  
ALAMBRE DE PUAS.—JABON INGLÉS—CANDELAS  
ROPA HECHA

Mayo 9.—W. STEINVORTH Y Hno.—

**ASERRADERO A VAPOR**

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonas, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE . . . . . PUNTARENAS

**Hotel Europa**

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

**Man Chong Sing y C<sup>o</sup>**

TIENDA . . . . . ABARROTES . . . . . ALMACEN

Constante renovación de mercaderías.—Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes



## Afecciones Pulmonares

leves ó crónicas exigen  
el empleo *inmediato* de  
la mejor medicina.

Como tal, centenares  
de médicos y millares de  
curados recomiendan la

## EMULSION



## de SCOTT

*de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.*

107

**Ferretería**

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas pinceles, etc.,

**Servicio de automovil**

Se ofrece al público un cumplido y magnífico servicio de automóvil. Viajes a la Boca de la Barranca, a la Chacarita, a Pueblo Nuevo y dentro de la población el tiempo que guste el interesado.

El automóvil estará siempre listo para bautizos, matrimonios y fiestas sociales. Todo a precio convencional. Para más pormenores en la casa de Carmiol.

Fbro. 6

PABLO ESQUIVEL

**Azúcar del Ingenio Tempisque**

de Federico Sobrado

VENDE EN EL DEPOSITO DE PUNTARENAS

A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

FRANCISCO AMADOR MEJIA,---AGENTE

**TEODORO ROIZ**

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licres

PUNTARENAS COSTA RICA.

**ZACARIAS RODRIGUEZ**

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA  
EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & C<sup>o</sup> en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.  
Nov. 26 PUNTARENAS C. R.